
  CONJUGUER AU SUBJONCTIF PRESENT cycle 4 
 

 

MODE SUBJONCTIF – Temps : Présent 

 

METHODE pour conjuguer : il faut s’interroger autant sur le radical que 

sur la terminaison et il faut d’abord passer par l’infinitif. 

 

Le subjonctif est toujours précédé dans la phrase de la conjonction « que ».  Les 

terminaisons sont les mêmes pour tous les verbes (sauf « être » et « avoir ») 
mais pour les radicaux il y a beaucoup d’irrégularités à apprendre. 
 

 

                 Les mêmes TERMINAISONS pour tous les verbes  

                                             - e           que je fass-e 

- es         que tu fass-es 

- e           qu’il fass-e 

-ions        que nous fass-ions 

-iez          que vous fass-iez 

-ent          qu’ils fass-ent 

 

Remarque : ce sont les mêmes que celles du présent de l’indicatif pour les verbes en –ER sauf 

aux 1ère et 2ème personne du pluriel où là ce sont les mêmes terminaisons qu’à l’imparfait. 

 

EXCEPTIONS à retenir : 

Les verbes « être » et « avoir » ne respectent pas ce système de terminaisons. 

Que je sois                          que j’aie 

Que tu sois                          que tu aies 

Qu’il soit                             qu’il ait 

Que nous soyons                 que nous ayons 

Que vous soyez                   que vous ayez 

Qu’ils soient                       qu’ils aient 

 

 

Alerte orthographe : on a tendance à confondre l’indicatif présent du verbe 

« être » (il est) avec le subjonctif présent du verbe « avoir »  (qu’il ait) car il se 

prononce pareil. 

Ex : Tania est la plus belle femme que Maxime ait jamais vue. 

 

 

                  Verbes en –ER du 1er groupe (PARLER) 

      RADICAL TERMINAISONS 

Le radical est le même que celui ou ceux du 

présent de l’indicatif. C’est le cas des verbes en –ER 

et de quelques autres. 

 

Ex : nous parl-ons -> que nous parl-ions 
                      indicatif présent                                     subjonctif présent 

- e           que je parl-e 

- es         que tu parl-es 

- e           qu’il parl-e 

-ions       que nous parl-ions 

-iez         que vous parl-iez 

-ent        qu’ils parl-ent 

                                        Ex : que nous parl - ions (chanter) 



                  Verbes en –IR du 2ème groupe (FLEURIR) 

      RADICAL TERMINAISONS 

Le radical correspond à celui du présent à la 1ère 

personne du PLURIEL. Il se termine donc par –iss- 

Ex :  

nous fleuriss-ons -> que tu fleuriss-es 
                 indicaif présent                      subjonctif présent 

- e           que je fleuriss-e 

- es         que tu fleuriss-es 

- e           qu’il fleuriss-e 

-ions       que nous fleuriss-ions 

-iez         que vous fleuriss-iez 

-ent        qu’ils fleuriss-ent 

                                  Ex : que nous fleuriss - ions (fleurir)  

 

                        Verbes du 3ème groupe (PRENDRE) 

      RADICAL TERMINAISONS 

 Le radical est souvent identique à celui de la 1
ère

 personne 

du pluriel du présent de l’indicatif (comme les verbes du 

2
ème

 groupe).  

Ex : nous craign-ons -> que tu craign-es 
                 indicaif présent                      subjonctif présent 

 

 Parfois, il est différent.   

Ex : nous fais-ons -> que nous fass-ions 
                       indicaif présent                      subjonctif présent 

 

RETENIR le radical de ces verbes : 

POUVOIR -> que je puiss-e 

METTRE -> que je mett-e 

DIRE -> que je dis-e 

FAIRE -> que je fass-e 

CONNAITRE -> que je connaiss-e 

SAVOIR -> que je sach-e 

 

RETENIR les radicaux de ces verbes : 

(un pour le singulier et « ils »/un autre pour « nous » 

et « vous ») 

VOULOIR -> que je veuill-e/ que nous voul-ions 

DEVOIR -> que je doiv-e / que nous dev-ions 

PRENDRE -> que je prenn-e/ que nous pren-ions 

TENIR -> que je tienn-e/ que nous ten-ions 

VENIR -> que je vienn-e / que nous ven-ions 

ALLER –> que j’aill-e/ que nous all-ions  

CROIRE -> que je croi-e / que nous croyions 

VOIR -> que je voi-e / que nous voy-ions 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- e           que je prenn-e 

- es         que tu prenn-es 

- e           qu’il prenn-e 

-ions       que nous pren-ions 

-iez         que vous pren-iez 

-ent        qu’ils prenn-ent 

 

 

 

 

 


